
Стенограмма 

очередного пятьдесят второго заседания 

Думы Ставропольского края пятого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

16 июня 2016 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Ю.В. Белый 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые друзья! Прошу зани-

мать рабочие места и зарегистрироваться, пожалуйста. 

Предварительно зарегистрировалось 42 депутата. Коллеги из фракций 

подходят. Нас должно быть больше, поэтому прошу регистрироваться. Колле-

ги, я еще раз призываю вас зарегистрироваться. Предварительно зарегистриро-

валось 44, нас в электронном виде 42. Начинаем работать.  

Уважаемые коллеги, хочу проинформировать вас об изменении количест-

венного состава Думы Ставропольского края. Согласно постановлению Думы 

Ставропольского края от 30 мая 2016 года № 2654-V ДСК "О досрочном пре-

кращении полномочий депутата Думы Ставропольского края Сиротинского 

Константина Николаевича" на сегодняшний день в составе Думы Ставрополь-

ского края 48 депутатов. В связи с этим изменился и количественный состав 

фракции политической партии "Коммунистическая партия Российской Федера-

ции" в Думе Ставропольского края. На сегодняшний день в составе фракции     

4 депутата.  

На заседании присутствует 42 депутата, как зарегистрировалось. Если 

кто-то подойдет, я об этом объявлю дополнительно.  

Пятьдесят второе заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым. 

(Звучит Гимн России) 
 

На сегодняшнее заседание приглашены и принимают участие в нашей ра-

боте: Ушаков Сергей Дмитриевич – главный федеральный инспектор по Став-

ропольскому краю аппарата полномочного представителя Президента Россий-

ской Федерации в Северо-Кавказском федеральном округе, Кузин Евгений Бо-

рисович – председатель Ставропольского краевого суда, Турыгин Юрий Нико-

лаевич – прокурор Ставропольского края, Плющ Юрий Георгиевич – начальник 

штаба Главного управления Министерства внутренних дел Российской Феде-

рации по Ставропольскому краю, Сытов Сергей Владимирович – заместитель 

начальника Главного управления Министерства юстиции Российской Федера-
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ции по Ставропольскому краю, Русанов Игорь Владимирович – заместитель ру-

ководителя управления Федеральной налоговой службы России по Ставрополь-

скому краю, Великдань Николай Тимофеевич – первый заместитель председа-

теля Правительства Ставропольского края, Золотарев Александр Евгеньевич – 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Калинченко 

Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правительства края, министр 

финансов края; Кувалдина Ирина Владимировна – заместитель председателя 

Правительства края, Прудникова Ольга Николаевна – заместитель председателя 

Правительства, руководитель аппарата Правительства Ставропольского края; 

Скворцов Юрий Алексеевич – заместитель председателя Правительства Став-

ропольского края, Пустоселов Сергей Романович – представитель Губернатора 

Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставро-

польского края; Шак Сергей Леонидович – исполняющий обязанности предсе-

дателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Демьянов Евгений 

Викторович – председатель избирательной комиссии Ставропольского края, 

Кашурин Николай Иванович – председатель Общественной палаты Ставро-

польского края, Глаз Олег Викторович – председатель Молодежного парламен-

та при Думе Ставропольского края, Кухарев Владимир Андреевич – председа-

тель Ассоциации "Совет муниципальных образований Ставропольского края", 

глава администрации Грачевского муниципального района; Богданов Иван Ва-

сильевич – исполняющий полномочия главы города Ставрополя, заместитель 

председателя городской Думы; Богданова Надежда Михайловна – заместитель 

председателя Совета по вопросам местного самоуправления при Думе Ставро-

польского края, глава города Невинномысска; представители краевых органов 

исполнительной власти и представители средств массовой информации. 

Уважаемые депутаты и приглашенные! По нашей инициативе, по ини-

циативе депутатов и при поддержке Губернатора Ставропольского края Влади-

мирова Владимира Владимировича Законом Ставропольского края от 9 ноября 

2015 года была учреждена медаль "За заслуги в развитии законодательства в 

Ставропольском крае", которой награждаются граждане за заслуги в становле-

нии и развитии законодательства Ставропольского края, государственного 

строительства, местного самоуправления, обеспечении прав и свобод граждан в 

Ставропольском крае. Сегодня проведем первое награждение этой краевой на-

градой.  

За заслуги в становлении и развитии законодательства наш старейший 

депутат Иван Андреевич Богачев награжден медалью "За заслуги в развитии 

законодательства в Ставропольском крае". Позвольте мне вручить эту награду. 

(Вручение награды.) (Аплодисменты.) 

 

Богачев И.А. Я очень благодарен за многолетнее сотрудничество в Думе. 

Это я стал депутатом благодаря вам, моим друзьям, товарищам и благодаря 

труженикам, которые обслуживают депутатов Думы. Спасибо вам за многолет-

ний труд! (Аплодисменты.) 
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Дорогие друзья, у Ивана Андреевича сегодня день рождения. Мы при-

урочили заседание Думы к его дню рождения. Поздравляем, Иван Андреевич. 

Давайте, коллеги, поздравим и вручим наш скромный сувенир. Тут символы 

Российской Федерации. Поскольку ему совсем недавно Президент Российской 

Федерации вручал высокую награду в Кремле, мы надеемся, что все награды, 

которые есть, будут на Вашей груди. (Аплодисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги! За заслуги в становлении и развитии 

законодательства Ставропольского края, государственного строительства, мест-

ного самоуправления, обеспечении прав и свобод граждан в Ставропольском крае 

постановлением Думы Ставропольского края от 2 июня 2016 года № 2659-V ДСК 

медалью "За заслуги в развитии законодательства в Ставропольском крае" на-

гражден ряд наших коллег-депутатов: Бондарев Василий Павлович – замести-

тель председателя комитета Думы Ставропольского края по безопасности, меж-

парламентским связям, ветеранским организациям и казачеству, Гонтарь Юрий 

Афанасьевич – заместитель председателя Думы Ставропольского края, Ковален-

ко Виталий Андреевич – председатель комитета Думы Ставропольского края по 

социальной политике, Кузьмин Александр Сергеевич – заместитель председате-

ля Думы Ставропольского края, Кузьмин Михаил Владимирович – председатель 

комитета Думы Ставропольского края по природопользованию, экологии, ку-

рортно-туристической деятельности. (Вручение медалей.) (Аплодисменты.)  

Уважаемые коллеги, за многолетний добросовестный труд, большой 

вклад в развитие законодательства Ставропольского края и активную общест-

венную деятельность наш коллега, депутат Думы Ставропольского края Нико-

лаев Игорь Олегович награжден Почетной грамотой Совета Федерации Феде-

рального Собрания Российской Федерации. (Аплодисменты.) 

Уважаемые коллеги, на нашем заседании присутствует министр труда и 

социальной защиты населения Ставропольского края Ульянченко Иван Ивано-

вич. Сегодня у него день рождения, 55 лет. Давайте поздравим его, и от всех 

нас Юрий Васильевич вручит ему сувенир от Думы Ставропольского края. (Ап-

лодисменты.) 

 

Председательствующий. Нам надо избрать секретариат нашего заседа-

ния. Вношу предложение избрать в состав секретариата заседания Думы депу-

тата Ивахника Юрия Николаевича и депутата Черницова Валерия Павловича. 

Не будет возражений, коллеги? Нет. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Ивах-

ника Юрия Николаевича и Черницова Валерия Павловича, прошу проголосо-

вать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Прошу секретариат занять свои рабочие места вместе с карточками для 

голосования.  

Не будет возражений, если мы поручим секретариату при необходимости 

проводить подсчет голосов, уважаемые коллеги? Нет. Договорились.  

О повестке дня. 
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Проект повестки дня, уважаемые коллеги, у вас имеется. Есть предложе-

ние принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? 

Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Какие будут замечания, предложения у депутатов по указанным в проекте 

повестки дня вопросам?  

Уважаемый Виталий Андреевич, пожалуйста.  

 

Коваленко В.А. У меня замечаний нет к проекту. У меня есть дополни-

тельный вопрос, который я прошу включить в повестку очередного заседания 

Думы. Это вопрос "Об обращении Думы Ставропольского края к Министерству 

здравоохранения Российской Федерации и Министерству внутренних дел Рос-

сийской Федерации "О включении психоактивного вещества "Прегабалин" в 

перечень наркотических средств, психотропных веществ и их прекурсоров, 

подлежащих контролю в Российской Федерации, утвержденный постановлени-

ем Правительства Российской Федерации от 30 июня 1998 г. № 681". 

 

Председательствующий. Не будет возражений, коллеги? Нет. 

Спасибо, Виталий Андреевич. 

Замечаний по проекту повестки дня не последовало. По дополнительному 

вопросу, который озвучил Виталий Андреевич, кто за то, чтобы его включить в 

повестку дня, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Будут ли у депутатов еще предложения о внесении дополнительных во-

просов? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

По регламенту. 

Традиционный наш регламент. Есть предложение предоставить время для 

докладов до 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, для выступ-

лений в прениях – до 5 минут, для повторных выступлений в прениях и по по-

рядку ведения заседания Думы, мотивам голосования, для справок и вопросов – 

до 3 минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, после-

дующие перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 минут. 

Будут ли у вас замечания, уважаемые депутаты, по регламенту? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, 

прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Прошу секретариат следить за соблюдением утвержденного нами регла-

мента заседания Думы.  

Переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается вопрос "О назначении Калининой Е.Г. на должность ми-

рового судьи судебного участка № 2 Новоалександровского района". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 
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Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, члены 

Правительства и приглашенные! Председателем Ставропольского краевого су-

да к назначению на должность мирового судьи представлена кандидатура Ка-

лининой Елены Григорьевны. 

Елена Григорьевна имеет стаж работы в должности мирового судьи более 

12 лет. Зарекомендовала себя грамотным судьей, обеспечивающим выполнение 

требований закона при осуществлении правосудия. За успехи в служебной дея-

тельности в 2015 году отмечена ведомственной наградой. 

Кандидатура Елены Григорьевны в соответствии с установленным поряд-

ком рассмотрена на заседании комитета и рекомендована к назначению на 

должность мирового судьи судебного участка № 2 Новоалександровского рай-

она на пятилетний срок полномочий.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов к Светлане Алек-

сеевне? Нет вопросов.  

Спасибо, Светлана Алексеевна. 

Будут ли вопросы у депутатов к Елене Григорьевне? Нет вопросов.  

Кто за то, чтобы назначить Калинину Елену Григорьевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Новоалександровсокго района на пяти-

летний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержав-

шихся нет. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Какие будут 

предложения, уважаемые депутаты, по проекту? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. Принимается. 

Давайте поздравим Елену Григорьевну с назначением. Я ей на заседании 

комитета пожелал стопроцентного результата. Она сказала, что вот сейчас за-

конодательство поменялось, условия несколько другие, но все равно мы рас-

считываем на то, что 100 % будет при следующем Вашем назначении. Удачи 

Вам! (Аплодисменты.) 

 

Калинина Е.Г. Благодарю. Постараюсь оправдать.  

 

Председательствующий. Слушается вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 673-5 "Об исполнении бюджета Ставропольского 

края за 2015 год".  
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Вопрос внесен Правительством края, комитетом по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике.  

Слово предоставляется заместителю председателя Правительства, минист-

ру финансов края Калинченко Ларисе Анатольевне. 

Пожалуйста, уважаемый Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Юрий Васильевич, если коллеги не будут возражать, 

перейдем к вопросам. 

 

Председательствующий. Коллеги, будем слушать? Все комитеты рас-

смотрели, везде вопросы были заданы. Есть необходимость слушать полный 

отчет? Нет. Единое мнение? Да. 

Есть ли вопросы у депутатов к Ларисе Анатольевне? Нет вопросов. 

Спасибо, Лариса Анатольевна. 

 

Ефимов Г.М. Есть вопрос. 

 

Председательствующий. Уважаемый Геннадий Михайлович, прошу из-

винения, пожалуйста. 

 

Ефимов Г.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги! Уважаемая Лариса Анатольевна подскажите, пожа-

луйста, а сколько у нас неосвоенных средств получилось в прошлом году по 

всему бюджету? 

Спасибо.  

 

Калинченко Л.А. Остатки бюджетных ассигнований около двух миллиар-

дов рублей. 

 

Ефимов Г.М. А в связи с чем такие остатки большие? 

 

Калинченко Л.А. Мы на каждом комитете отдельно рассматривали по 

каждой отрасли причины. Одни из причин – просто отсутствие потребности, то 

есть не было нужды их освоить; другие – это отсутствие объема выполненных 

работ, под которые в полном объеме планировались ресурсы, как у нас получи-

лось, например, со строительством детских дошкольных учреждений: был за-

планирован весь объем, но работы подрядчиком и так далее; где-то есть эконо-

мия, которая сложилась по результатам торгов. То есть, масса причин, и по раз-

ным отраслям они разные. На комитетах эти вопросы задавались, отраслевые 

министры отвечали на них. Но основные три причины я сейчас перечислила.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемый Валерий Павлович, пожалуйста. 
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Черницов В.П. Добрый день, Лариса Анатольевна! Скажите, пожалуй-

ста, у вас здесь в отчете написано "поступление акциза по алкогольной продук-

ции крепостью свыше 9 % (пиво, спирт) обусловлено снижением объема произ-

водства и реализации данной продукции. Поступление акциза по алкогольной 

подакцизной спиртосодержащей продукции ставропольских товаропроизводи-

телей по сравнению с аналогичным периодов прошлого года сократилось на     

4 080 миллионов рублей, или на 16,52 %". Скажите, пожалуйста, а с чем это 

связано? Не анализировали? Это связано с уменьшением того, что люди стали 

меньше употреблять алкогольную продукцию или же у ставропольских товаро-

производителей проблемы с лицензированием и им не дают лицензию? 

 

Калинченко Л.А. Есть две причины. Это, на самом деле, снижение объ-

емов производства. По данным Росстата объем алкогольной продукции всего у 

нас снизился…  Если он был в 2014 году 10,2 миллиона декалитров, то по ито-

гам 2015 года – 6,7, то есть снижение объема производства прежде всего.  

Причина этого снижения. Да, отсутствие или не у всех наших производи-

телей алкогольной продукции наличие лицензии, или вот она заканчивалась, и 

нужно было требование к производству этой продукции Росалкогольрегулиро-

вания в соответствие с теми нормами, которые установлены. На сегодняшний 

день хочу сказать, что ситуация изменилась в лучшую сторону. Уже в этом го-

ду мы смотрим по итогам первого квартала, мы докладывали на бюджетном 

комитете, существенный, почти на 40 % рост акцизов, которые поступают от 

алкоголя, произведенного на территории Ставропольского края.  

То есть, это был такой период, когда были проблемы и с лицензировани-

ем (сейчас ситуация значительно улучшилась), и незначительно, но все-таки по 

2015 году повлияло увеличение объема недоимки по алкоголю. То есть, произ-

веденная и отгруженная продукция, не все налогоплательщики в полном объе-

ме от начисленного уплатили акциз. 

Это две причины, но основная – это снижение объемов производства, ко-

торое было обусловлено отсутствием лицензии.  

 

Черницов В.П. Лариса Анатольевна, а скажите, пожалуйста, можно ли 

судить по этим цифрам все-таки, что граждане Ставропольского края все-таки 

стали больше вести здоровый образ жизни? 

 

Калинченко Л.А. Я не могу сказать. Министерство финансов и Прави-

тельство края такой статистики не ведет. 

 

Черницов В.П. Жаль. Спасибо. 

  

Председательствующий. Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста. 

 

Сысоев А.М. Спасибо. 
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Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, уважаемые присутст-

вующие! Уважаемая Лариса Анатольевна, подскажите, вот по тем остаткам, ко-

торые значительно имеют суммы, значительные остались у нас неиспользован-

ные, они же не накопились к 31 декабря? Почему в течение финансового года 

не ставился вопрос о перераспределении средств на те нужды, которые являют-

ся кричащими для Ставропольского края?  

В частности, все время мы гордимся тем, что строим социальные объек-

ты, и школьные, и дошкольные. Я вновь, как голый про баню, восьмая школа в 

городе Ессентуки: 86 миллионов закапываем в землю, она разрушается каждый 

день, 250 миллионов нужно на сегодня завершить, 2 миллиарда остатков. В те-

чение года почему? И задавались вопросы. Нет средств. Почему мы не можем 

это спланировать заранее? Почему мы по факту вынуждены констатировать 

громадные остатки? 

Спасибо. 

 

Калинченко Л.А. Я не могу согласиться с определением "громадные" 

той суммы, о которой мы говорим по отношению к объемам расходов краевого 

бюджета, во-первых. А что касается возможности перераспределения средств в 

течение года, анализы ситуации и перенаправление их на другие цели, так мы с 

вами это в течение года это делали неоднократно. В течение прошлого года мы 

четыре раза корректировали закон о бюджете, где снимали деньги, по которым 

видно было, что они уже не будут освоены до конца текущего года, в них от-

сутствует потребность, и перенаправляли их на другие цели.  

Почему не были сняты, если говорить, например, деньги по детским са-

дам, так их снимать было нельзя. Даже в плане их нельзя было убирать, хотя 

уже было понятно, скажем, в сентябре месяце, что объекты не будут введены в 

эксплуатацию в полном объеме. Мы не могли их снять, потому что там было 

условие софинансирования с федеральным бюджетом. Если бы мы убрали 

план, мы бы не получили и федеральные деньги тоже. Поэтому такая работа по 

анализу в течение года ведется. 

И с чем могу согласиться, Александр Михайлович. Не могу, как министр 

финансов, сказать, что полностью, скажем, управление ресурсами нашими 

главными распорядителями, что они каждую копеечку считают, что они ее пе-

редвигают на те нужны, которые нужны, видя, что где-то экономия по торгам 

сложилась или еще какие-то моменты, то есть не могу сказать, что нет поля для 

деятельности. Но не могу также согласиться с тем, что была бездеятельность в 

этом направлении. 

 

Сысоев А.М. Но два миллиарда это громадная сумма. Я с Вашим опти-

мизмом о том, что это незначительные деньги, не могу согласиться. Вот там за 

счет экономии сокращаем кого-то, убираем. И про детские сады речи-то не 

шло. В 2010 году было постановление Думы Ставропольского края о заверше-

нии строительства школы № 8 в городе Ессентуки. Минфин постоянно дает от-

веты, Вы мне отвечали здесь в этом зале, что и не планируем, нет денег, когда 
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будут, разберемся. Два миллиарда пустых обещаний, получается. Мне кажется, 

нужно серьезно разбираться с этим вопросом, а не просто констатировать. Вот 

так оно получилось. Не соглашусь с Вами. 

 

Калинченко Л.А. Александр Михайлович, я прошу прощения, я тоже не 

могу с Вами согласиться. Эти вопросы все обсуждались на комитетах. Основ-

ная сумма остатков на счетах, о которых мы говорим с Вами, образовалась 

именно по этому поводу. Невозможно было снять эти деньги. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, я напоминаю вам о нашем регламенте. У нас вопрос – ответ, у 

нас полемики нет, потом желающие могут выступить.  

Еще вопросы, пожалуйста. Нет. 

Спасибо, Лариса Анатольевна. Присаживайтесь, пожалуйста.  

Сергей Леонидович Шак, у Контрольно-счетной палаты есть какие-то за-

мечания? Будем слушать доклад Контрольно-счетной палаты? Игорь Василье-

вич, пожалуйста, Ваше мнение. 

 

Андрющенко И.В. Как коллеги. Будем слушать? Не будем слушать? 

Мнения разные. 

 

Председательствующий. Сергей Леонидович, Вы не настаиваете? Мо-

жет быть, вопросы есть к Сергею Леонидовичу? Нет. 

Спасибо, Сергей Леонидович. 

Мы протокольно это отметим. 

Слово предоставляется председателю комитета по бюджету Андрющенко 

Игорю Васильевичу.  

Пожалуйста, уважаемый Игорь Васильевич.  

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Юрий Васильевич, Уважаемый Николай 

Тимофеевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Бюд-

жет края по итогам прошлого года исполнен по доходам в размере 75 миллиардов 

477 миллионов рублей, что составляет 100,4 % к уточненному плану; по расходам 

исполнение составило 84 миллиарда 973 миллиона рублей, или 96,4 % к годовым 

плановым назначениям. При утвержденном дефиците в сумме 12,6 миллиарда 

рублей фактический дефицит бюджета сложился в сумме почти 9,5 миллиарда 

рублей. 

Отчет об исполнении бюджета Ставропольского края за 2015 год и соот-

ветствующий проект закона в установленном порядке прошли процедуру пуб-

личных слушаний в заочной форме. Поступившие к проекту закона заключения 

имеют положительный характер.  

Комитетом к законопроекту подготовлен проект постановления, которым с 

учетом решения комитета по аграрным вопросам и заключения Контрольно-

счетной палаты края предлагается рекомендовать Правительству края усилить 
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контроль за целевым и своевременным исполнением бюджетных средств, выде-

ленных сельскохозяйственным товаропроизводителям края и обратить внимание 

на недостаточный уровень прогнозирования макроэкономических показателей, 

являющихся основой для планирования поступления налоговых доходов в крае-

вой бюджет.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета и принять 

законопроект в двух чтениях.  

Спасибо, коллеги, за внимание.  

 

Председательствующий. Какие вопросы будут у депутатов? Нет вопросов. 

Благодарю Вас, Игорь Васильевич. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? 

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 

 

Кузьмин К.А. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Фракция СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ в Думе Ставропольского края ставит оценку 2 Правительству 

Ставропольского края за работу с бюджетом Ставропольского края за прошлый 

год и за предыдущее время. 34 миллиарда госдолга на 31 декабря 2015 года, 

большие остатки на конец финансового года говорят о плохом контроле за ра-

ботой профильных ведомств, систематический перекос поступлений в бюджет 

в пользу Федерации, нежелание Правительства края ставить вопрос ребром пе-

ред Москвой добивают наш край. Экономическое развитие, привлечение инве-

стиций и поддержка малого бизнеса в нашем крае провалены. В аграрном сек-

торе также масса проблем. Вместо реального импортозамещения только пустые 

слова профильного вице-премьера Великданя. Государственная поддержка сель-

хозпредприятий распределяется непонятно как.  

В связи с этим фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ будет ставить во-

прос об отставке финансово-экономического и аграрного блока Ставропольско-

го края, вице-премьеры Калинченко, Мурга и Великдань, на наш взгляд, долж-

ны уйти в отставку. Если они в течение месяца не сделают этого самостоятель-

но, мы поставим вопрос перед Губернатором Ставропольского края. 

Фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ будет голосовать против Закона 

"Об исполнении бюджета Ставропольского края за 2015 год". 

У меня все. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, еще, пожалуйста. 

Уважаемый Геннадий Михайлович, пожалуйста. 

 

Ефимов Г.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 
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Полностью поддерживаю коллегу Кирилла Кузьмина. Только список, ко-

го надо уволить, я бы расширил. Мы об этом уже говорили, не будем. Поэтому, 

хочу сказать, что фракция ЛДПР будет голосовать против исполнения бюджета.  

 

Председательствующий. Пожалуйста, уважаемый Михаил Владимирович. 

 

Кузьмин М.В. Юрий Васильевич, по большому счету, вопрос на голосо-

вание можно ставить, отчет. Я единственное, коллеги. Замечательно то, что 

есть мнения у фракций, у представителей. Я всегда себе задаю вопрос, почему 

мнение только оно активизируется в период времени, когда или заканчивает 

работу Дума (у нас предпоследнее заседание), или начинается выборный пери-

од времени. А мы отработали вместе практически пять лет, и вот в выборный 

период времени именно такая политическая активность. Наверное, это законо-

мерно. Я благодарю за инициативу, как коллега, но ставлю вопрос поставить 

вопрос на голосование по отчету. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 

Спасибо, Михаил Владимирович. 

 

Гонтарь Ю.А. В отличие от моего коллеги Михаила Владимировича, я 

не благодарю своих коллег за такую оценку. Видно из доклада, с листочка, с 

которого сегодня зачитывается заготовленное политическое очень негативное 

отношение, сделанное только исходя из политических мотивов.  

Дорогие друзья, нельзя сказать, что у нас все есть, денег хватает и испол-

няется хорошо, но более 100 с лишним процентов исполнение, ВРП идет нор-

мально. Я еще раз повторяю, много проблем, но вот так оптом сказать… Ки-

рилл Александрович, перечислите хотя бы… Вы сказали по АПК в целом. 

Прошу Вас, перечислите конкретные. Два миллиарда, да, согласен, но у нас бы-

ло и 4 миллиарда остатков переходящих, и нельзя не понимать механизмов, что 

мы не можем даже при отступлении, невыполнении, мы не можем снимать, 

корректировать деньги, потому что 90 % идет на софинансирование. Снимем 

свои деньги, снимут региональные деньги. 

Поэтому я говорю от своих коллег, которые консолидированно сегодня 

будут обеспечить голосование за удовлетворительную оценку по исполнению 

бюджета 2015 года. При этом мы на комитетах высказали наше замечание. Это 

вовсе не означает, что у нас все отлично. У нас много недостатков, но ставить 

такую оценку, я считаю, абсолютно необъективно. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Уважаемый Валентин Габединович, пожалуйста. 

 

Аргашоков В.Г. Спасибо, Юрий Васильевич. 
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Я вот послушал ребят. Прежде чем такие заявления делать, надо разо-

браться, наверное, в том числе в аграрном секторе. Между прочим, аграрный 

сектор по 2015 году дал положительные результаты как по России, так и по 

Ставропольскому краю – почти 9 % прироста. Чем он плохо сработал, скажите, 

пожалуйста? 

Я тесно работаю с Правительством Ставропольского края, и везде, где 

какие вопросы возникают, связанные с развитием края и региона, всегда они 

протягивают руку, и мы сотрудничаем. Я считаю, что такие заявления надо 

обосновывать, прежде чем так говорить.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Валентин Габединович. 

Уважаемый Виктор Иванович. 

Я возвращаюсь, коллеги, к поставленному мною вопросу. Я говорил о 

предложенной концепции законопроекта.  

 

Лозовой В.И. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, члены 

Правительства! Мы, фракция, тоже ставим очень много вопросов и по некото-

рым не соглашаемся, спорим вместе, ищем пути их решения, и это, наверное, 

самое трудная и ответственная задача – взять на себя ответственность найти эти 

пути решения, найти средства. По многим вопросам голосуем за, но на сего-

дняшний день мы знаем, что по итогам 2014 года было 6 миллиардов остатков. 

Мы тоже, депутаты Думы Ставропольского края, ответственны за эти решения, 

которые мы принимаем вместе с Правительством и я думаю, что будет пра-

вильно, что те вопросы, которые действительно выполняются достаточно от-

ветственно, достаточно солидно, их надо поддерживать, а те недостатки, кото-

рые есть, мы их высказываем и на комитетах, и на рабочих группах, и на рабо-

чих комиссиях, и голосуем против, и голосуем за те, которые нас удовлетворя-

ют, но смешивать в кучу, конечно, не стоит. Я думаю, что надо разделить, где 

правильно, где неправильно, и дать этому оценку. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Виктор Иванович. 

Михаил Владимирович, Вы настаиваете? Пожалуйста. 

 

Кузьмин М.В. Нет. Виктору Ивановичу Лозовому оценку 5 ставлю и все. 

Снимаю вопрос свой.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, я еще раз возвращаюсь к концепции. Нет возражений по приня-

тию законопроекта в первом чтении? Нет. Могу я поставить на голосование?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 36, против – 5, воздержавшихся нет. Решение принято. 
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Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 36, против – 5, воздержавших-

ся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению, коллеги, обращаю ва-

ше внимание, поправок к нему не поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 36, против – 5, воздержавшихся нет. 

Секретариат, пожалуйста, следите.  

Проект постановления по данному вопросу, уважаемые коллеги, у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против – 5, воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 665-5 

"Об исполнении бюджета Территориального фонда обязательного меди-

цинского страхования Ставропольского края за 2015 год".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по соци-

альной политике.  

Слово предоставляется заместителю директора Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования Ставропольского края Легковой Ин-

не Николаевне. 

Уважаемый Виталий Андреевич, пожалуйста. 

 

Коваленко В.А. Уважаемые коллеги, в связи с тем, что вопрос детально 

отработан в комитете, предлагаю доклад Фонда обязательного медицинского 

страхования не заслушивать.  

 

Председательствующий. Принимается, коллеги? Да. 

Есть ли вопросы к Инне Николаевне? Нет вопросов. 

Спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета Коваленко Виталию Анд-

реевичу.  

Пожалуйста, уважаемый Виталий Андреевич.  

 

Коваленко В.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

уважаемые члены Правительства и приглашенные! Законопроектом предлага-

ется утвердить отчет об исполнении бюджета Территориального фонда обяза-

тельного медицинского страхования по доходам в сумме 23,4 миллиарда руб-
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лей, что составляет 100,8 % к запланированному; по расходам в сумме 23,3 мил-

лиарда рублей, или 99,6 %. Профицит составляет 95,5 миллиона рублей.  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке, имеются 

все необходимые экспертные заключения. Замечаний к законопроекту не по-

ступило.  

Предлагаем рассмотреть законопроект на сегодняшнем заседании в двух 

чтениях. 

Благодарю за внимание. 

  

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо, Виталий Андреевич. 

Уважаемый Сергей Леонидович, есть ли замечания у Контрольно-счетной 

палаты края и будем ли слушать заключение? Оно есть у нас положительное, в 

общем-то.  

 

Шак С.Л. Нет. 

 

Председательствующий. Может быть, вопросы есть к Сергею Леондо-

вичу? Нет. 

Спасибо, Сергей Леонидович.  

Какие будут замечания, уважаемые депутаты, по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против – 2, воздержался – 1. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений, уважаемые коллеги? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 37, против – 1, воздержавшихся – 2. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против – 1, воздержавшихся – 2. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется, уважаемые 

коллеги. Есть ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против – 1, воздержавшихся – 2. 

Слушается вопрос "О назначении выборов депутатов Думы Ставро-

польского края шестого созыва".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению.  
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Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне.  

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна.  

 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, члены 

Правительства и приглашенные! В связи с истечением в этом году срока пол-

номочий депутатов Думы Ставропольского края пятого созыва проектом по-

становления предлагается назначить выборы депутатов Думы очередного шес-

того созыва. В соответствии с законодательством решение о назначении выбо-

ров депутатов краевой Думы должно быть принято не ранее, чем за 100, и не 

позднее, чем за 90 дней до дня голосования. Учитывая, что срок полномочий 

Думы истекает в год проведения выборов депутатов Государственной Думы 

России, выборы депутатов Думы края нового созыва должны быть проведены в 

день проведения выборов в Государственную Думу России, то есть 18 сентября 

текущего года.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета и принять 

предложенный проект постановления.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Какие вопросы? Нет. 

Благодарю Вас, Светлана Алексеевна. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Единогласно. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 626-5 "О физической культуре и спорте в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по куль-

туре, молодежной политике, физической культуре и средствам массовой ин-

формации.  

Данный законопроект принят нами в первом чтении на пятьдесят первом 

заседании Думы 19 мая текущего года. Профильный комитет подготовил зако-

нопроект к рассмотрению во втором чтении с учетом поступивших замечаний и 

предложений. Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Слово предоставляется председателю комитета Бондаренко Елене Ве-

ниаминовне. 

Пожалуйста, уважаемая Елена Вениаминовна. 

 

Бондаренко Е.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона направлен на правовое 

регулирование отношений в области физической культуры и спорта в Ставро-

польском крае. Все замечания, поступившие к законопроекту, комитетом отра-

ботаны в установленном порядке и отражены в таблице поправок, рекомендо-
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ванных к принятию. Решением комитета проект закона рекомендован для при-

нятия во втором чтении с учетом таблицы поправок.  

Просим поддержать данное решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы? Нет вопросов. 

Благодарю Вас, Елена Вениаминовна.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас, уважаемые депутаты, имеется таблица поправок к законопроекту, в 

которой содержатся поправки, рекомендованные профильным комитетом к при-

нятию. Какие будут предложения по указанным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 669-5 

"Об объявлении в Ставропольском крае нерабочим праздничным днем 

Дня поминовения усопших (Радоницы)".  

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по социальной политике. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пустоселову 

Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губернатора 

Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правительст-

ва и приглашенные! Данный законопроект подготовлен в соответствии с пунк-

том 7 статьи 4 Федерального закона "О свободе совести и о религиозных объе-

динениях", по просьбам религиозных организаций Ставропольского края, на 

основании ходатайств Митрополита Ставропольского и Невинномысского Ки-

рилла, епископа Георгиевского и Прасковейского Гедеона, архиепископа Пяти-

горского и Черкесского Феофилата.  

Целью законопроекта является содействие в сохранении традиций духов-

ной культуры граждан Ставропольского края. 

Законопроектом предлагается объявить, начиная с 2017 года ежегодно до 

2049 года в Ставропольском крае нерабочим праздничным днем День помино-

вения усопших (Радоницу), приходящуюся на девятый день после Пасхи (Свет-

лого Христова Воскресенья). 
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Принятие законопроекта не потребует отмены, признания утратившими 

силу, приостановления, изменения законов и иных нормативных правовых ак-

тов Ставропольского края. Законопроект соответствует Конституции Россий-

ской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставро-

польского края, законам Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы?  

Уважаемый Геннадий Михайлович, пожалуйста. 

 

Ефимов Г.М. Спасибо, Юрий Васильевич. 

У меня скорее не вопрос, а, может быть, даже поправка. Я только сейчас, 

к сожалению, это заметил, поэтому не внес, – "об объявлении в Ставрополь-

ском крае нерабочим праздничным днем Дня поминовения усопших". Может 

быть, изменить на "выходным днем", а то как-то праздничный день поминове-

ния усопших не ложится. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемый Сергей Романович, пожалуйста. 

 

Пустоселов С.Р. Статус дня… Наверное, юристы тут лучше меня могут 

высказаться. 

 

Председательствующий. Кто пояснит? 

Уважаемая Любовь Николаевна или Татьяна Ивановна, пожалуйста, по-

ясните. 

 

Бунина Л.Н. Уважаемые депутаты, в Федеральном законе "О свободе со-

вести и религиозных объединениях в Российской Федерации" предусмотрено, 

что по просьбам религиозных организаций соответствующие органы государст-

венной власти в Российской Федерации вправе объявлять религиозные празд-

ники нерабочими праздничными днями на соответствующих территориях. Этот 

текст абсолютно соответствует статье 4 Федерального закона. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста. 

 

Сысоев А.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

У меня есть другое предложение. Оно по ходу развернувшегося обсужде-

ния, того, что есть. Я думаю, мы не нарушим закон, если сошлемся на норму 

федерального закона, но слово "праздничный" опустим, потому что все-таки 

абсолютно верно, наверняка это восприниматься будет по-разному. 
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Вопрос в другом. Почему до 2049 года? У нас что заканчивается право-

славие в 2049 году? Я не смеюсь. Поймите правильно, люди спросят почему. 

И второе пожелание. Мы вот принимаем законы. Я вам хочу сказать: по 

собственным наблюдениям в этом году край оказался, муниципальные власти 

не готовы к такому оперативному принятию решения, потому что транспорт 

работал, на Кавминводах, в частности, в обычном режиме с учетом празднич-

ного выходного дня, а людей масса поехала, и были не готовы к этому вопросу 

обеспечить доставку на кладбище, поэтому на это тоже нам надо будет обра-

щать внимание. 

Хотелось бы услышать все-таки, почему до 2049 года и не навсегда? 

 

Председательствующий. Секунду. Вопрос задан. 

Первое. Коллеги, я прошу всех помнить о том, что мы работаем над зако-

нопроектами. Этот законопроект был внесен в Думу, над ним работал комитет, 

все смотрели его.  

Почему до 2049 года? Александр Михайлович, я Вас полностью поддер-

живаю, кроме вот этого посыла. Потому что мы посмотрели практику других 

регионов Российской Федерации и в абсолютном большинстве там, где приня-

ты такие законопроекты, до 2049 года. Можно до 2050-го, до 2100-го года это 

делать, но так практика сложилась, и так попросила нам православная церковь 

в лице ее иерархов, трех главных представителей метрополии Ставропольской 

и Невинномысской, которые работают в Ставропольском крае. Я небольшой 

знаток канонов православной церкви, но это их просьба была, поэтому ее и ко-

митет учитывал.  

Уважаемый Артур Леонидович, пожалуйста.  

 

Насонов А.Л. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Николай Ти-

мофеевич, уважаемые коллеги! Все-таки Радоница – это праздник, праздник 

поминовения умерших в восточнославянской православной традиции. 

Во-вторых, приведу пример наших соседей, Республики Белоруссия. Там 

этот день нерабочий. Он не праздничный, нерабочий, и называется День поми-

новения умерших. То есть, надо называть его не выходным, а нерабочим днем. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Артур Леонидович. Убедительно. 

Уважаемая Людмила Леонидовна, пожалуйста.  

 

Редько Л.Л. Коллеги, первое, это то, что для нас не может быть приме-

ром, опыт других территорий, если он идет в разрез с логикой того документа, 

который мы принимаем. Ошибаться могут везде, в том числе и на территориях, 

которые ошиблись раньше нас, поэтому копирование здесь не очень оправдано. 

Второе. Религиозные организации не рассматривают смерть, уход, и ре-

лигия не рассматривает как потерю и как горе. Это рассматривается как осво-
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бождение, праздник перехода в другое состояние. Неслучайно в других концес-

сиях это вообще действительно праздник, когда все поют и радуются.  

Поэтому если мы ориентируемся на религиозный канон, то это действи-

тельно праздник. Если мы принимаем светский закон, то вполне достаточно 

принять выходной день. Более того, даже если мы не упоминаем в нашем про-

екте слово "праздничный" день, от этого он не перестает быть выходным и для 

тех, кто глубоко верит, это все равно праздник. Он все равно в душе, и никаким 

светским праздничным ритуалом он не должен сопровождаться. Это тоже будет 

абсолютно правильно – выходным днем. Мы – организация все-таки светская и 

можем принимать этот закон именно в таком тексте.  

И последнее. Религиозные организации могут нас просить, и они будут 

просить так, как это трактуется в религиозном каноне. Это совершенно естест-

венно. У них свой язык. У нас язык документа, и в какой форме удовлетворять 

просьбу религиозных организаций или любых других, зависит от нас.  

Мне кажется, что здесь абсолютно правомерно оставить. Закон нам дает 

право и так, и так сделать. Мы можем оставить "выходным" днем. Этим самым 

мы удовлетворим просьбу и не выйдем за пределы светскости Государственной 

или субъектовой Думы Ставропольского края, какой она сегодня является. 

Спасибо. 

Что касается 49 лет. Это тоже никаким образом не оправданное ограни-

чение. Нас никто не может заставить на 49 лет, на 50 лет. Следующий состав 

Думы и любой последующий состав Думы эту дату может корректировать, если 

в этом возникнет необходимость. Мне кажется, дату вообще надо убрать. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемая Людмила Михайловна, пожалуйста. 

 

Кузякова Л.М. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Я бы 

хотела обратить ваше внимание к проекту закона, уважаемые коллеги, который 

у вас имеется. 

Во-первых, в проекте этого закона вообще не упоминается цифра 49 лет. 

Это первое. 

Второе. Я предлагаю из текста закона, который нам предлагается, убрать 

одно слово все-таки – "праздничный". Я не знаю, по-разному можно это оце-

нить, но день поминовения это все-таки и день скорби, и день памяти, который 

есть. Оставить "нерабочим днем". Все остальное принимать. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Людмила Михайловна. 

Уважаемый Валерий Павлович, пожалуйста. 

 

Черницов В.П. Спасибо. Юрий Васильевич. 

Я хочу отметить то, что люди были очень довольны тем, что девятый 

день именно объявили выходным, и многие могли пойти на кладбище, поэтому 
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я поддерживаю, потому что до 2049 года было спланировано, чтобы люди по-

нимали, что на следующий год будет выходной день именно на Радоницу, что-

бы они планировали заблаговременно и понимали, что действительно это не 

каждый год, ни какая-то привилегия, ни чья-то прихоть будет, а именно до 

2049 года они будут видеть и понимать, что это принято на долгие годы. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Коллеги, может быть, мы послушаем комитет, а то мы сейчас обсуждаем, 

но у комитета были свои доводы, и потом вернемся к рассмотрению непринци-

пиальных, на мой взгляд, наименований.  

Спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета Коваленко Виталию Анд-

реевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Виталий Андреевич. 

 

Коваленко В.А. Уважаемые коллеги, серьезный законопроект мы так 

долго обсуждаем сегодня. Проводилось несколько рабочих моментов, в том 

числе совещание, заседание комитета. Этих вопросов не возникло. 

Что касается 2049 года. Ничто не мешает нам в 2049 году собраться и 

принять новое решение, и продлить его еще на энное количество лет. 

Я предлагаю посмотреть на выпуске праздничный или непраздничный 

день. На выпуске давайте еще раз обсудим. Дело в том, что при рассмотрении 

законопроекта и на комитете, и на совещании данной поправки не поступило. 

Заключения все носят положительный характер, замечаний, как я сказал, не по-

ступило.  

Я бы просил коллег поддержать данный законопроект.  

Что касается "праздничный", "непраздничный" день. Я думаю, что к нему 

можно вернуться и на выпуске отредактировать.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, я ведь слышу всех. Давайте работать 

по законопроекту непосредственно.  

Спасибо, Виталий Андреевич. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта?  

У нас протокол ведется. Мы это услышали. Юрий Афанасьевич сейчас на 

связи с митрополитом, с ним хочет проконсультироваться.  

Пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Могу два слова сказать.  

 

Председательствующий. Пожалуйста. 
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Гонтарь Ю.А. Переговорил я и с владыкой, и с отцом Александром. Его 

мотивы, которые согласовывались и с Губернатором, который внес законопро-

ект. Во-первых, 49. Почему? И Губернатор считает, что не обозначать вообще 

никакой даты, то есть, есть на сегодня… 

 

 Председательствующий. Об этом Валерий Павлович говорил. 

 

Гонтарь Ю.А. А может быть завтра и не быть.  

И второе. Что такое по празднику? Вторая неделя, вторник, это продол-

жение Пасхи, это пасхальные праздничные дни, которые празднуются во всем 

мире и православными, и христианами, поэтому 49 лишь для того… Можно 

было "навечно" сказать, но это неэтично, это неправильно. 49 – лишь обозначен 

срок дальний, что это не сегодня, не завтра заканчивается, это надолго, чтобы 

люди понимали, что это праздник. Это действительно праздник. На Пасху ведь 

мы не плачем, слезы не льем. Мы идем с радостью, готовимся, ждем. 

Мы обсуждали этот законопроект. Надо его поддерживать, коллеги, на 

радость нашим избирателям. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Уважаемый Михаил Владимирович, пожалуйста. 

 

Кузьмин М.В. Юрий Васильевич, неоднозначно. Такое обсуждение… Его 

просто так поставить на голосование, провести, то есть обсуждение достаточно 

существенное. Вопросы возникают: праздничный, непраздничный, 49 и так да-

лее. Сорок девять… Действительно, Юрий Афанасьевич, здесь как не называй. 

Почему не 51? Почему не 39? Вот сейчас выйдем с заседания. Почему нет? "Вот 

нам захотелось так". "Мало что, вам там захотелось".  

Поэтому мы ведь празднуем сегодня праздники и церковные, и иные. Они 

не обозначают дату, когда завершится празднование Нового года или иных ка-

ких-то праздников. У нас нет ограничения. 

Поэтому, может быть, в постановляющей части, Юрий Васильевич, веро-

ятно, есть необходимость создать типа редакционной группы и определиться и 

с датой завершения данного нашего решения, а оно не должно иметь границ, и 

с решением "праздничные", "непраздничные" с тем, чтобы, как бы, потому что 

мы сейчас не выверим, нас много, у нас есть мнение на этот счет, и путем голо-

сования мы не определим здесь, кто более точен по фразировке. Давайте по-

пробуем, с постановлением определимся и редакционным порядком дозавер-

шим этот вопрос. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, записываются все больше и больше. 

Уважаемый Евгений Юрьевич. Он сегодня еще не выступал. Пожалуйста. 
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Бражников Е.Ю. Спасибо, Юрий Васильевич. Я уже третье заседание не 

выступал, подчеркиваю. Хоть я и атеист в душе, но для меня, как для депутата 

Думы Ставропольского края, важно любое наше действие, имеет значение для 

людей или нет. И вот я просто наблюдаю со стороны по Невинномысску. Я ви-

дел, что в такие дни, когда это были рабочие дни, не так много людей ездило на 

кладбища. В этом же году совершенно другая картина. И очень приятно было, 

что ехали и поминали своих усопших. Так что, праздничный это день или про-

сто выходной день, я думаю, не имеет никакого значения. Самое главное, что 

людям дали возможность поехать и помянуть своих родных. 

Я поддерживаю концепцию целиком и полностью. Хотел бы поблагода-

рить за идею Губернатора Ставропольского края и наш комитет за то, что они 

отработали его в полном объеме. Концепцию поддерживаю такую, какую вынес 

комитет. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Валерий Павлович, пожалуйста. 

Коллеги, подведем черту после Кирилла Александровича? 

 

Черницов В.П. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги, я бы понимал, если бы это мы остановились на 

2066 году. Какие-то проблемы или какое-то число было, а так 2049 год. В чем 

проблема? Предложите другой год. Если есть предложения, дайте другой год. 

Еще раз повторюсь, что это благое дело и люди заблаговременно могут плани-

ровать свои дни. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста. 

 

Сысоев А.М. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, мы можем до бесконечности обсуждать 

эту проблему, но она на самом деле проста.  

Первое. Не соглашусь с коллегами, которые говорят, что в законе нет 

срока. Как это нет срока? Написано "…согласно приложению к настоящему За-

кону". Это единый документ. Он неразрывный и поэтому там и написано "…до 

2049 года". 

Второе. Мы сейчас спорим, но у нас есть такая привычка: мы все время, 

когда нам удобно, ссылаемся, где-то есть, ага, нам так удобнее, кому-то удоб-

нее. Мы говорим: "В субъектах так есть". А вот где неудобно, мы говорим: "За-

ключение прокурора". Но он мог же ошибиться там по объединению районов. 

Ну, что есть, ну и пусть будет. Вот там есть, здесь есть. Я привожу то, что есть 

и установлено федеральным законом. Крещение. У нас есть такой праздник, да? 

Есть. Что есть сроки? У нас есть сроки? Нет сроков. 
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Если мы скорректируем и напишем, что с такого-то года вводится выход-

ной праздничный день, то люди будут понимать, что он введен, и чтобы его от-

менить, нужно принять специальный закон. А этот довод, что до 2049 года я 

могу планировать свою жизнь… А, может, я на 2050-й хочу спланировать. Не-

серьезно. Давайте уберем сроки. Это вообще как-то непонятно. Поймите пра-

вильно, это все будет обсуждаться там потом людьми, и первый вопрос: "Поче-

му до 2049-го?". 

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Михайлович. 

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. И, если вы позволите, 

мне потом два слова, и будем дальше продвигаться. 

 

Кузьмин К.А. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Я по процедуре. Ду-

маю, что логично, наверное, будет поставить на голосование. Были конкретные 

предложения, их можно проголосовать в случае, если законопроект будет при-

нят в первом чтении. От Людмилы Михайловны, кажется, поступило какое-то 

конкретное предложение. 

У меня все. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Кирилл Александрович. 

Коллеги, первое. Я хочу напомнить всем нам о том, что такой закон в 

2016 году мы принимали, и он точно такое же название имел. Почему-то тогда 

у нас вопросов не возникло. Один в один. Поэтому какие тут вопросы? Я сам 

был на кладбище. Я вам скажу, что я видел радость людей, люди были доволь-

ны нашим решением, подходили, благодарили, сказали, что и Губернатор, и 

Дума приняли правильное решение. Слез я там не видел. 

Второе. То, о чем говорил Юрий Афанасьевич. Каноны православной 

церкви, что Пасха празднуется не только в ее день, и слова "Христос воскрес!" 

православные произносят еще очень и очень долго. Так, коллеги? 40 дней, со-

вершенно верно. Спасибо, что вы меня поддерживаете. Поэтому тоже праздник. 

Я поддерживаю предложение Виталия Андреевича, давайте принимать 

этот законопроект, а на выпуске посмотрим и наименование, и по годам. 

Но с чем не могу согласиться. Знаете, ссылаемся на людей, а люди тоже 

ведь смотрят за нашими действиями, и они хотят знать, когда этот день будет, и 

свое время планируют на будущее, на будущий год, и через пять лет они смот-

рят. С этих позиций комитет и предложил такую концепцию законопроекта. 

Поэтому я предлагаю принять законопроект в первом чтении. Кто за это, 

прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Принимается. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании.  

Так, Виталий Андреевич? 

 

Коваленко В.А. Да, так поставлен вопрос. 
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Председательствующий. Не будет возражений? Нет. 

Кто за это, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать.  

 

Сысоев А.М. Уважаемый Юрий Васильевич. 

 

Председательствующий. Идет процедура голосования. Коллеги, я не 

могу нарушать и прошу меня не перебивать. Я действую по регламенту. Секре-

тариат, подтверждаете это? Да. Поэтому прошу проголосовать. За – 34, против 

и воздержавшихся нет. И попрошу технические службы не слушать каждого, а 

слушать меня как председательствующего. Решение принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

Пожалуйста, если у кого-то есть какие-то мнения, пожалуйста, мы их вы-

сказали. 

Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста.  

 

Сысоев А.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

То предложение, которое я внес, я прошу считать поправкой. Учитывая 

регламентные требования, я готов ее оформить сегодня же в письменном виде, 

что она была как положено. Предлагаю срок до 2049 года убрать и однозначно 

установить с 2017 года выходным днем День поминовения усопших (Радони-

цу). Все понятно, четко, ясно. 

 

Председательствующий. Александр Михайлович, можно я Вам вопрос 

задам? 

 

Сысоев А.М. Да, пожалуйста. 

 

Председательствующий. Вы законопроект видели? 

 

Сысоев А.М. Когда? 

 

Председательствующий. Как когда? За пять дней до заседания Думы 

всем депутатам материалы Думы раздаются. 

 

Сысоев А.М. Юрий Васильевич, я являюсь депутатом на неосвобожден-

ной основе, каждый день в Думе бывать не могу и пользоваться системой рас-

сылки, которая есть, которая рабочая в кабинете стоит, я могу по времени при-

бытия. Вот и все. Поэтому к этому сводить не надо. Есть право депутата выска-

зать инициативу. Причем тут? Почему раньше? Вот раньше не было, а сейчас 

есть. Ну и что? Это что закон лишает меня права что ли? У меня есть право, 

Юрий Васильевич уважаемый. 
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Председательствующий. Вас закон не лишает права. Пожалуйста. 

 

Сысоев А.М. Что она требует финансового обоснования, дополнительно-

го изучения? 

 

Председательствующий. Александр Михайлович, пожалуйста, Вы меня 

не перебивайте.  

 

Сысоев А.М. А я ответил на Ваш вопрос. 

 

Председательствующий. Вы меня не перебивайте, пожалуйста. Я пока 

тут председательствую. Иначе мы тут превратим тогда в анархию. 

Я Вам поясняю, что любой депутат может внести поправку. Я читаю, как 

у нас есть и как озвучил Виталий Андреевич, что поправок к законопроекту не 

поступило. Сейчас на заседании Думы Вы внесли такую поправку, вернее, вы-

сказали такую мысль, но она не оформлена поправкой. 

Любовь Николаевна, дайте нам справку, пожалуйста, как у нас в регла-

менте написано? 

 

Бунина Л.Н. Уважаемые депутаты, законопроект принят в первом чте-

нии. В соответствии с законом о порядке принятия законов не допускается вне-

сение поправок, нарушающих концепцию законопроекта, выходящих за преде-

лы содержания законопроекта. Концепция законопроекта, который внесен Гу-

бернатором края, как раз и является предложение религиозной организации ус-

тановить выходной нерабочий праздничный день, включая 2049 год. Это кон-

цепция, которая принята в первом чтении.  

Далее. Уважаемые депутаты, почему согласились именно с таким пред-

ложением, включая 2049 год. Данный день праздничный, с точки зрения рели-

гиозной организации не является постоянным в один и тот же день. Он все вре-

мя, если Вы обратите внимание, это разные даты по годам. В этой связи для 

жителей Ставропольского края, конечно, удобнее иметь редакцию именно в та-

ком виде, как предложено Губернатором, и редакция, одобренная комитетом.  

Что касается наименований и использования слов "нерабочим празднич-

ным днем". Я вас прошу оставить оба этих слова. Единственное, с учетом ре-

шений Верховного Суда Российской Федерации, который рассматривал подоб-

ные дела, слова "праздничный день" взять в скобки. Это именно так и в феде-

ральном законе прописано, и Верховный Суд именно таким образом использует 

это наименование. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Кирилл Александрович, я так понимаю, что Вы предлагаете голосовать. 

 

Кузьмин К.А. Нет, я по процедуре хотел бы утонить. 



26 

 

  

Председательствующий. Пожалуйста. 

 

Кузьмин К.А. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Я не в качестве слов 

поддержки или возражения от того, что выступал Александр Михайлович. Я все-

таки за чистоту процедуры. То, что Любовь Николаевна сказала, что эта по-

правка Александра Михайловича не соответствует концепции, это мнение ее, 

начальника правового управления, но я считаю, что в соответствии с законом о 

порядке принятия законов раз Александр Михайлович внес предложение и мы 

должны его проголосовать сначала за рассмотрение по процедуре, будем мы 

рассматривать или не будем, потому что оно внесено не в установленные сроки 

и так далее. Давайте все-таки по этому пути пойдем.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, я еще раз говорю о том, что в ходе подготовки законопроекта к 

рассмотрению поправок к нему не поступило. Депутат Сысоев Александр Ми-

хайлович устно внес поправку. Я ее не понимаю лично. Я знаю регламент о 

том, что поправки вносятся в письменной форме. Так у нас записано в регла-

менте, поэтому я ставлю предложение Кирилла Александровича на голосова-

ние. Кто за то, чтобы рассматривать устную поправку депутата Сысоева, прошу 

проголосовать. За – 7, против – 26, воздержавшихся – 4. 

Александр Михайлович, не проходит Ваше предложение. 

В ходе подготовки законопроекта, в третий раз говорю, поправок к нему 

не поступило.  

Были предложения, коллеги. Прежде чем перейти дальше к голосованию, 

Михаил Владимирович Кузьмин и Виталий Андреевич Коваленко предложили 

создать комиссию и доработать, в том числе предложение Буниной в скобки 

взять и предложения других депутатов.  

Давайте такую комиссию создадим. Если вы не возражаете, Михаил Вла-

димирович Кузьмин, Виталий Андреевич Коваленко, Юрий Афанасьевич Гон-

тарь, три человека. 

 

Кузьмин М.В. И Редько Людмила Леонидовна. 

 

Председательствующий. И Людмила Леонидовна Редько четвертый. 

 

Кузьмин М.В. Но нужен пятый, потому что четыре… Не поделим. 

 

Председательствующий. Артур Леонидович Насонов. Принимается? 

 

Кузьмин М.В. А, может быть, с одной фракции одного человека, двоих? 

Там, Лозовой Виктор Иванович у нас очень активный. 
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Председательствующий. Кто за мое предложение – пять человек редак-

ционная комиссия, доработать, – прошу проголосовать. За – 39, против и воз-

державшихся нет. Принимается.  

Могу я дальше приступить к процедуре? 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом после-

дующей доработки комиссией, которую мы создали, прошу проголосовать. За – 

39, против – 0, воздержавшихся – 2. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против – 0, воздержавшихся – 2.  

Слушается очередной вопрос повестки дня "О проекте закона Ставро-

польского края № 667-5 "О внесении изменения в статью 2
1
 Закона Став-

ропольского края "О мерах социальной поддержки ветеранов".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по соци-

альной политике.  

Слово предоставляется министру труда и социальной защиты населения 

Ставропольского края Ульянченко Ивану Ивановичу. 

Виталий Андреевич, пожалуйста. 

 

Коваленко В.А. Уважаемые коллеги, Ивану Ивановичу сегодня исполни-

лось 55 лет. Давайте мы его поздравим (аплодисменты) и не будем мучить, по-

скольку данный вопрос детально отработан в комитете, и просьба не заслуши-

вать его.  

 

Председательствующий. Мы, наверное, уже забыли, что мы его уже по-

здравляли. 

Может быть, есть вопросы? Нет вопросов. 

 

Кузьмин М.В. Есть мнение, Юрий Васильевич. 

Мы бываем на территориях, выезжаем, смотрим где-то что-то. Я хочу 

сказать, что, конечно же, подведомственные организации, предприятия, подве-

домственные Ивана Ивановича Ульянченко, кадровый состав, состояние орга-

низации, люди, которые там находятся, знаете, вызывают огромнейшее уваже-

ние. Это говорит о профессионализме, о человеческом отношении, о сердечных 

качествах нашего изменника. Я как коллега, как экс-коллега, как человек, кото-

рый с Иваном Ивановичем длительный период времени в жизни проработал, я 

его хочу поблагодарить за качественный труд и пожелать ему успехов. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Михаил Владимирович. 

Совсем недавно мы отметили День социального работника. Я по поруче-

нию депутатов, представляя Думу, поздравил представителей одиннадцатиты-

сячного коллектива социальных работников, вот и Алексей Алексеевич прини-
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мал участие, и ряд других коллег, поэтому действительно много делает, но это 

к закону имеет косвенное отношение. 

Спасибо, Иван Иванович. 

Пожалуйста, уважаемый Виталий Андреевич. 

 

Коваленко В.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Вопрос рассмотрен комитетом в уста-

новленном порядке. Законопроект направлен на приведение краевого закона в 

соответствие с требованиями федерального законодательства в части совер-

шенствования в предоставлении мер социальной поддержки исходя из принци-

пов адресности и нуждаемости.  

На проект закона поступили все необходимые экспертные заключения. 

Все они носят положительный характер. Он рассмотрен на заседании комитета 

и рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Виталий Андреевич. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? Нет 

возражений, уважаемые депутаты, по принятию законопроекта в первом чте-

нии? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. 

 

Сауткин С.С. Юрий Васильевич. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, уважаемый Сергей Сергеевич.  

 

Сауткин С.С. Я извиняюсь. 

 

Председательствующий. По концепции, пожалуйста. 

 

Сауткин С.С. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Что хотел бы сказать 

касаемо концепции. Я полностью поддерживаю концепцию данного законопро-

екта, но голосовать за этот законопроект не буду: ни за, ни против, ни воздер-

жался. И объясню коллегам по какой причине. За месяц до внесения данного 

законопроекта мною был внесен абсолютно идентичный законопроект с анало-

гичными нормами, которые вступили в силу в федеральном законе, и, соответ-

ственно, мною был подготовлен идентичный законопроект и внесен на месяц 

ранее, чем был внесен Правительством Ставропольского края. Но по непонят-

ным мне причинам или, скорее всего, понятным мне причинам, мой законопро-
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ект был отправлен на доработку, а данный законопроект был вынесен на рас-

смотрение на июньское заседание Думы. 

На мой взгляд, здесь присутствует система двойных стандартов, и я не 

считаю нужным голосовать за этот законопроект, потому что мой законопро-

ект, получается, который вынесен на доработку, после принятия данного зако-

нопроекта в сегодняшнем дне будет, соответственно, не нужен, его будут от-

клонять уже на следующем заседании комитета, которое пройдет в июле, по-

этому я хотел бы об этом сообщить коллегам и сообщить всем заинтересован-

ным сторонам. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Сергеевич. Без комментариев. 

Еще, пожалуйста, по концепции. 

Уважаемый Евгений Юрьевич, пожалуйста. 

 

Бражников Е.Ю. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, 

уважаемый Сергей Сергеевич! Я скажу, что тоже, находясь сегодня, конечно 

же, в партии оппозиционной, тоже неоднократно встречался с такой проблема-

тикой, что законопроект, может быть, немножко видоизмененный потом при-

нимался, но мы в Думе находимся для чего? Для того чтобы идею продвигать. 

Правильно? Ваша идея поддержана, комитет ее одобрил. Пусть без Вашей под-

писи. Вам нужно поддерживать. Я Вам рекомендую просто как коллега. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Не хотел бы, чтобы это превращалось в дис-

куссию. У каждого есть возможность голосовать. 

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 

 

Кузьмин К.А. Спасибо.  

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги я в продолжение реп-

лик коллег хотел бы сказать, что фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ дейст-

вительно не в первый раз сталкивается с той ситуацией, когда мы готовим те 

или иные инициативы, а потом они под неким другим соусом вносятся либо 

Правительством края, либо фракцией "ЕДИНАЯ РОССИЯ", как это было и с 

законом о депутатском расследовании, который был по итогу выхолощен. Ино-

гда идеи концепции сохраняются, иногда нет.  

Конечно, вообще на самом деле, нужно какую-то совесть иметь и пре-

кращать заниматься этой узкой копиистикой. 

И для коллег, которые вдруг сейчас если запутались, как голосовать, то 

вот здесь опять в памятке я вижу… Вот здесь раздали памятки как голосовать. 

Вот десятый, одиннадцатый и двенадцатый вопрос – кнопка "против", кнопка 

"против", кнопка "против", поэтому вопросы, видимо, рекомендуется голосо-

вать вам "за".  

Спасибо большое.  
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Насонов А.Л. А где Вы взяли памятку? 

 

Кузьмин К.А. Вот здесь лежала. Видимо, выборочно в этот раз раздава-

лась. Видимо, в этот раз выдавалась выборочно, Артур Леонидович.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Кирилл Александрович, но…  

Первое. Коллеги, я не знаю, кто кому что раздавал. У меня такой памят-

ки нет. Я попрошу разобраться там. Это не шутки. И лица, если только мы ус-

тановим, кто это делает, будут серьезно наказаны.  

Коллеги, давайте возвращаться к работе. У нас много материалов попада-

ет и в нашу почту, в другие дела. Может, кто-то лбами хочет столкнуть? Не ис-

ключаю такого развития событий. 

Еще раз, коллеги, по концепции законопроекта. Мы услышали и Сергея 

Сергеевича, и Евгения Юрьевича. Нет замечаний по предложенной концепции 

законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Думаю, что он важен и необхо-

дим.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет.  

Пожалуйста, уважаемый Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Юрий Васильевич, мы поддерживаем, но я неоднократно обращался с 

просьбой и к Ольге Николаевне, и к Ирине Владимировне, и к Ларисе Анатоль-

евне: давайте еще раз (и на комитете мы это предлагали неоднократно) посмот-

рим, кто у нас награжден грамотами Думы Ставропольского края (это серьезная 

награда), грамотами Губернатора Ставропольского края, ту категорию граждан, 

и грамотами Правительства Ставропольского края. Посчитаем, сделаем серьез-

ную выкладку финансово-экономическую и посмотрим, в каком ракурсе мы 

можем этих граждан, которых мы… Они эти грамоты действительно ценят и 

относятся к ним с уважением, понимают о том, что это им на присвоение зва-

ния "Ветеран труда" сыграет огромную серьезную роль. Посчитаем, а потом на 

комитете обсудим этот серьезный вопрос. Это фракция выносила неоднократно. 

Просим либо протокольно записать, либо в постановлении. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Давайте протокольно эту просьбу учтем и дальше продолжаем работать. 
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Я еще раз напоминаю о том, что мы должны голосовать за второе чтение. 

Кто за это предложение, прошу голосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется, уважаемые 

коллеги. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги, слушается вопрос "О согласовании 

кандидатуры Белого Ю.В. на присвоение звания "Почетный гражданин 

Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором края.  

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пустосело-

ву Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губернатора 

Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту.  

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо.  

Уважаемый Дмитрий Николаевич, уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! В соответствии с Положением о звании "Почетный 

гражданин Ставропольского края" и по поручению Губернатора Ставрополь-

ского края Владимирова Владимира Владимировича на ваше согласование, 

уважаемые депутаты, представляется кандидатура Белого Юрия Васильевича 

на присвоение ему звания "Почетный гражданин Ставропольского края".  

25 апреля текущего года кандидатура Юрия Васильевича Белого была 

рассмотрена на заседании комиссии по наградам при Губернаторе края и при-

нято положительное решение. 

Юрий Васильевич Белый родился в 1947 году. В 1968 году окончил Став-

ропольский сельхозинститут и всю свою трудовую жизнь посвятил служению 

Ставропольскому краю. Его общий стаж работы составляет 47 лет. Юрий Ва-

сильевич внес значительный вклад в государственное строительство, экономи-

ческое и социальное развитие Ставропольского края, пользуется в крае заслу-

женным авторитетом политика и руководителя. Он имеет звания "Заслуженный 

работник сельского хозяйства Российской Федерации", "Герой труда Ставропо-

лья", награжден многочисленными наградами Губернатора и Правительства 

Ставропольского края. 
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Уважаемые депутаты, прошу вас дать согласие на присвоение Белому 

Юрию Васильевичу звания "Почетный гражданин Ставропольского края". 

Благодарю вас за внимание. 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романо-

вичу? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета по социальной политике, 

комитету, который внес этот вопрос на рассмотрение Думы Ставропольского 

края, Коваленко Виталию Андреевичу.  

Пожалуйста, уважаемый Виталий Андреевич.  

 

Коваленко В.А. Уважаемые коллеги! В соответствии с установленным 

порядком наградные материалы были направлены в комитеты Думы. По ре-

зультатам рассмотрения положительное решение приняли все десять комите-

тов. Проект постановления о согласовании кандидатуры Белого Юрия Василье-

вича подготовлен и внесен комитетом для рассмотрения. 

Благодарю за внимание. У меня все. 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги, вопросы к Виталию Андреевичу? 

Нет вопросов.  

Спасибо, уважаемый Виталий Андреевич.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против – 1, воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемый Юрий Васильевич, поздравляем Вас с этим высоким званием, 

желаем Вам крепкого здоровья, счастья, успехов, а также такого же беззаветно-

го служения нашем краю и Российской Федерации. (Аплодисменты.)  

 

Председательствующий. Уважаемые друзья, товарищи! Спасибо Вам за 

поддержку. Хочу поблагодарить и Губернатора, и комиссию по наградам Став-

ропольского края, и Ставропольскую городскую Думу, руководство города 

Ставрополя, которые представили и поддержали мою кандидатуру, наши коми-

теты. Вся моя жизнь действительно связана со Ставропольским краем. Мало 

уголков, которые я не знаю. Может, меня не все знают, но я все уголки нашего 

края знаю. Работал в трех районах, в Карачаево-Черкессии, в Ставрополе.  

Для меня большая честь, горжусь тем, что вы поддержали меня и благо-

дарю еще раз вас эту поддержку. Спасибо! (Аплодисменты.) 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 660-5 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты Став-

ропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по законодательству, госу-

дарственному строительству и местному самоуправлению.  
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Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского края, 

Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пустосело-

ву Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губернатора 

Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту.  

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо.  

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правитель-

ства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях приведения отдель-

ных законодательных актов Ставропольского края в соответствие с изменения-

ми, внесенными в федеральное законодательство. Предлагается в краевые зако-

ны внести изменения, устанавливающие ограничения для должностных лиц на 

предоставление им дополнительных социальных и иных гарантий в связи с 

прекращением ими полномочий, в том числе досрочно, если полномочия были 

прекращены в связи с несоблюдением ими ограничений и запретов, неисполне-

ния ими обязанностей, установленных федеральными законами. 

В связи со вступившими в силу изменениями в федеральные законы о го-

сударственной гражданской службе и о муниципальной службе в Российской 

Федерации предлагается внести изменения в соответствующие краевые законы, 

унифицировав подход к исчислению стажа гражданской службы, муниципаль-

ной службы для определения продолжительности дополнительного оплачивае-

мого отпуска за выслугу лет, установления гражданским муниципальным слу-

жащим других гарантий, предусмотренных законодательством.  

В соответствии с образованием Губернатором Ставропольского края от-

дела по профилактике коррупционных правонарушений законопроектом пред-

лагается законодательно закрепить полномочия отдела по контролю за расхо-

дами лиц, замещающих государственные должности в органах исполнительной 

власти края, а также служащих муниципальной службы в Ставропольском крае.  

Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов из бюд-

жета края. Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, 

Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, федеральному и краевому 

законодательству. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, члены 

Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен в комитете в уста-

новленном порядке. К нему имеются редакционные уточнения, оформленные в 
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качестве поправок. Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Благодарю Вас, Светлана Алексеевна 

Какие будут замечания, уважаемые депутаты, по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся 

нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется, уважаемые коллеги, таблица поправок к законопроекту, в 

которой содержатся поправки, рекомендованные профильным комитетом к 

принятию. Какие будут предложения по указанным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется, уважаемые 

коллеги. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 651-5 "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края".  

Вопрос внесен депутатом Сауткиным Сергеем Сергеевичем, комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению.  

Слово предоставляется Сауткину Сергею Сергеевичу. 

Пожалуйста.  

 

Сауткин С.С. Спасибо. 
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Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Вашему вниманию 

представлен проект закона Ставропольского края "О внесении изменений в от-

дельные законодательные акты Ставропольского края" Он разработан в целях 

совершенствования правового регулирования вопросов, касаемых полномочий 

Губернатора Ставропольского края, а также ответственности органов местного 

самоуправления и должностных лиц местного самоуправления. Федеральным 

законом № 17-ФЗ от 15 февраля 2016 года "О внесении изменений в статью 74 

Федерального закона "Об общих принципах организации местного самоуправ-

ления" были ужесточены основания для издания высшим должностным лицом 

субъекта Российской Федерации правового акта об отрешении от должности 

главы муниципального образования и главы местной администрации, а именно: 

в случае нецелевого использования межбюджетных трансфертов, имеющих це-

левое назначение, бюджетных кредитов, нарушения трансфертов и нарушения 

условий предоставления межбюджетных трансфертов, бюджетных кредитов, 

полученных из других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации. 

Таким образом, Федеральным законом № 131-ФЗ за высшим должностным ли-

цом субъекта Российской Федерации закреплены следующие дополнительные 

полномочия: издание правового акта об отрешении от должности главы муни-

ципального образования или главы местной администрации, внесение в законо-

дательный орган государственной власти субъекта проекта закона субъекта 

Российской Федерации о роспуске представительного органа муниципального 

образования, принятие решения о временном осуществлении исполнительным 

органом государственной власти субъекта Российской Федерации соответст-

вующих полномочий органов местного самоуправления муниципальных обра-

зований, в связи с чем законопроектом предлагается внести соответствующие 

изменения в Закон Ставропольского края № 2-кз "О Губернаторе Ставрополь-

ского края", дополнив полномочия Губернатора Ставропольского края выше-

указанными действиями, и Закон Ставропольского края № 12-кз "О местном 

самоуправлении в Ставропольском крае", обобщив нормы, касающиеся ответ-

ственности органов местного самоуправления и должностных лиц местного са-

моуправления.  

В соответствии с частью 3 статьи 21 Федерального закона №  131-ФЗ в 

случае выявления нарушений требований законов по вопросам осуществления 

органами местного самоуправления или должностными лицами местного само-

управления отдельных государственных полномочий,уполномоченные госу-

дарственные органы вправе давать письменные предписания по устранению та-

ких нарушений, обязательные для исполнения органами местного самоуправ-

ления и должностными лицами местного самоуправления, в связи с чем предла-

гается внести уточнение в статью 14 Закона Ставропольского края № 12-кз, 

предусмотрев, что органы местного самоуправления и их должностные лица 

несут ответственность за неисполнение или ненадлежащее исполнение пере-

данных им государственных полномочий в соответствии с законодательством 

Российской Федерации и настоящим Законом в той мере, в какой эти полномо-

чия обеспечены материальными ресурсами и финансовыми средствами. 
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Принятие законопроекта, с моей точки зрения, позволит привести нормы 

краевого законодательства, определяющие полномочия Губернатора Ставро-

польского края, ответственность органов местного самоуправления и должно-

стных лиц местного самоуправления, в единство с требованиями федерального 

закона. 

Для общей информации хочу добавить, что при анализе регионального 

законодательства мы нашли отражение в региональном законодательстве более 

чем в 30 субъектах аналогичных норм, приведенных в соответствие с феде-

ральным законом Российской Федерации. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Сергею Сергеевичу? Нет. 

Спасибо, Сергей Сергеевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, члены 

Правительства и приглашенные! По мнению комитета предлагаемые законо-

проектом изменения являются необоснованными и нецелесообразными. Проект 

закона не имеет собственного предмета правового регулирования, а предлагае-

мые им нормы уже учтены в полном объеме в федеральном и краевом законо-

дательстве. Так, в частности, полномочия, которыми предлагается дополнить 

Закон "О Губернаторе Ставропольского края" уже урегулированы Федераль-

ным законом "Об общих принципах организации местного самоуправления в 

Российской Федерации". Эти нормы имеют прямое действие и не требуют дуб-

лирования в законах субъектов Российской Федерации. Изменения, предлагае-

мые в краевой закон о местном самоуправлении, не соответствуют положениям 

Федерального закона "Об общих принципах организации местного самоуправ-

ления в Российской Федерации". 

Учитывая отзыв Губернатора и содержащиеся в большинстве заключений 

на законопроект отрицательные нормы, комитет принял решение рекомендо-

вать Думе его отклонить. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Благодарю Вас, Светлана Алексеевна. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пус-

тоселову Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губер-

натора края по обсуждаемому законопроекту. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович.  
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Пустоселов С.Р. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства, приглашенные! Губернатор Ставропольского края Вла-

димиров Владимир Владимирович не поддерживает законопроект по следую-

щим основаниям. 

Предложенные законопроектом изменения и дополнения в отдельные за-

конодательные акты Ставропольского края либо дословно излагают положения 

и нормы федеральных законов, имеющих прямое действие и не требующих 

дублирования в законах субъектов Российской Федерации, либо им не соответ-

ствуют. В результате законопроект не несет в себе самостоятельный предмет 

правового регулирования, поскольку иного правового регулирования, отлично-

го от федерального, предлагаемые законопроектом изменения и дополнения не 

содержат. 

С учетом изложенного глава края полагает, что законопроект является 

необоснованным и подлежит отклонению. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Вопросы к Сергею Романовичу? Нет. 

Спасибо, Сергей Романович.  

Уважаемые депутаты, какие будут мнения по предложенной концепции 

законопроекта? 

Ставлю законопроект на голосование в первом чтении. Прошу проголо-

совать, коллеги, так, как вам подсказывает ваша совесть. За – 8, против – 29, 

воздержавшихся – 2. 

Секретариат, пожалуйста, зафиксируйте.  

По итогам голосования в первом чтении законопроект не набрал необхо-

димого количества голосов и считается отклоненным. Решение об отклонении 

законопроекта будет оформлено постановлением Думы края.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 653-5 "О внесении изменения в статью 30 Закона Ставропольского 

края "О статусе депутата Думы Ставропольского края".  

Вопрос внесен депутатами Сауткиным Сергеем Сергеевичем и Кузьми-

ным Кириллом Александровичем, комитетом по законодательству, государст-

венному строительству и местному самоуправлению.  

Слово предоставляется Сауткину Сергею Сергеевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Сергеевич.  

 

Сауткин С.С. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Вашему вниманию 

представлен проект закона Ставропольского края "О внесении изменения в ста-

тью 30 Закона Ставропольского края "О статусе депутата Думы Ставропольско-

го края". Он разработан в целях совершенствования правового регулирования 

отношений, возникающих при осуществлении депутатских полномочий. Дан-

ным законопроектом предлагается внести изменения в статью 30 Закона № 4-кз, 

установив возможность для депутатов Думы Ставропольского края отказаться 
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от служебного автотранспорта и использовать для осуществления депутатской 

деятельности личный транспорт, при этом депутату Думы Ставропольского 

края должны быть возмещены соответствующие транспортные расходы. 

Напоминаю, что за председателем Думы не закреплены полномочия по 

осуществлению контроля и определению порядка работы депутатов Думы Став-

ропольского края, в связи с чем законопроектом предлагается порядок возмеще-

ния транспортных расходов при отказе от служебного автотранспорта и исполь-

зовании для осуществления депутатской деятельности личного транспорта уста-

новить постановлением Думы Ставропольского края, принятым по результатам 

открытого голосования большинством голосов от числа избранных депутатов 

Думы Ставропольского края, таким образом предоставив каждому депутату Ду-

мы Ставропольского края возможность участвовать в данном процессе. 

Анализ регионального законодательства свидетельствует о том, что ана-

логичные нормы, предусматривающие возможность использования депутатами 

представительных органов субъектов Российской Федерации личного авто-

транспорта с целью осуществления ими депутатских полномочий, нашли свое 

отражение в достаточно больших и развернутых нормативных актах в ряде ре-

гионов субъектов Российской Федерации.  

Принятие законопроекта не потребует отмены и признания утратившими 

силу или приостановления изменений иных законодательных актов Ставро-

польского края, а также не потребует дополнительных расходов за счет средств 

из бюджета Ставропольского края. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы, коллеги? Нет. 

Благодарю Вас, Сергей Сергеевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, члены 

Правительства и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом в установ-

ленном порядке. Из содержания проекта закона следует, что депутату Думы 

края, использующему личный транспорт и отказавшемуся от служебного транс-

порта, возмещаются транспортные расходы. Это предполагает, помимо обеспе-

чения депутатов служебным транспортом, выделение дополнительных денежных 

средств из бюджета на возмещение понесенных транспортных расходов. При 

этом законопроект не устанавливает предельный объем транспортных расходов, 

подлежащих возмещению, депутатов, порядок и форму контроля за их возмеще-

нием, понесенных исключительно в связи с использованием личного транспорта 

для осуществления депутатской деятельности, а, следовательно, обоснованность 

использования личного автотранспорта.  

Следует отметить, что статьей 26 Закона "О статусе депутата Думы Став-

ропольского края" уже предусмотрено ежемесячное возмещение депутату расхо-
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дов, связанных с осуществлением им депутатской деятельности в размере 10 % 

денежного вознаграждения депутата, работающего на профессиональной посто-

янной основе. В связи с этим установление дополнительного возмещения расхо-

дов депутату является необоснованным. Отсутствие финансово-экономического 

обоснования к проекту закона также не позволяет сделать вывод о целесообраз-

ности его принятия в условиях дефицита бюджета края. 

Учитывая поступившие к законопроекту заключения, комитет считает его 

принятие необоснованным и нецелесообразным, в связи с чем принял решение 

рекомендовать депутатам проект закона отклонить. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

Благодарю Вас, Светлана Алексеевна. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пус-

тоселову Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губер-

натора края по обсуждаемому законопроекту. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правитель-

ства, приглашенные! Губернатор Ставропольского края отмечает, что в на-

стоящее время в Ставропольском крае созданы оптимальные условия для обес-

печения депутатов Думы Ставропольского края автомобильным транспортом. 

Автотранспортное обслуживание позволяет обеспечивать безопасность депута-

тов в процессе их поездок: это предрейсовый медицинский осмотр водителей, 

своевременное техническое обслуживание автомобилей, а также контроль за 

целевым использованием автотранспортных средств. В случае отказа депутата 

от служебного транспорта эти условия не будут соблюдены. 

Кроме того, законопроект не содержит четкой регламентации возникаю-

щих правоотношений: не оговариваются ни пределы компенсации расходов при 

использовании депутатом личного транспорта, ни случаи, когда депутат может 

отказаться от служебного транспорта.  

Более того, законопроектом не определен источник возмещения расходов 

депутату на использование личного транспорта, финансово-экономическое обос-

нование законопроекта отсутствует. В связи с этим установление законопроек-

том новых финансовых обязательств Ставропольского края на расходы, не яв-

ляющиеся социально значимыми, необоснованно.  

С учетом изложенного глава края законопроект не поддерживает. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Вопросы, коллеги? Нет. 

Спасибо, Сергей Романович. 
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Уважаемый Валерий Павлович, пожалуйста. 

 

Черницов В.П. Юрий Васильевич, я правильно понял, коллеги, что тут 

экономии не будет, а наоборот будут дополнительные расходы? Правильно я 

понимаю? 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, я поясняю. Тут и авторы 

законопроекта включаются. Нет экономического обоснования. Неизвестно, как 

сложится ситуация. Будет она или не будет, пока неизвестно.  

 

Черницов В.П. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуй-

ста. 

 

Кузьмин К.А. Уже можно по концепции? Правильно я понял, Юрий Ва-

сильевич? 

 

Председательствующий. Да, по концепции. 

 

Кузьмин К.А. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Сергей Сергеевич, 

может быть, как-то более таким канцелярским языком докладывал о сути зако-

нопроекта, а я объясню по-русски. По-русски Дума Ставропольского края еже-

годно тратит больше 40 миллионов рублей на транспортное обслуживание де-

путатов Думы Ставропольского края.  

Что мы предлагаем? Мы предлагаем для тех депутатов, кто хочет ока-

заться, выплачивать компенсацию, которая будет значительно меньше, чем 

примерно миллион рублей в пересчете на каждого депутата. Отвечая на вопро-

сы коллеги, экономия будет налицо: нужно будет уволить водителей, продать 

лишний автотранспорт или перевести на баланс других каких-то государствен-

ных организаций. Тем самым, будет ежегодная экономия. 

У меня все. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Кирилл Александрович. 

Уважаемый Михаил Владимирович, пожалуйста. 

Коллеги, может быть, подведем черту? Вопрос ясен. 

Пожалуйста, уважаемый Михаил Владимирович. 

 

Кузьмин М.В. Уважаемый Юрий Васильевич, я бы, может быть, пораз-

мышлял над предложением отказаться от служебного автотранспорта. Точка. 

Без компенсации. Вот я бы поразмышлял. Мне такое предложении, по большо-

му счету, нравится. Я люблю ездить за рулем, езжу по всей территории Ставро-

польского края, мне это нравится, я обеспечиваю безопасность, слежу за своей 



41 

 

  

машиной, заправляю ее. Да, это несколько накладно, но я отвечаю за эти дейст-

вия полностью, и это мне нравится, еще раз говорю. 

Что касается затрат по 40 миллионам. Юрий Васильевич, а у нас, мне ка-

жется, нет этих затрат в бюджете Думы Ставропольского края. У нас их нет, 

Кирилл Александрович. 

И второе. Конечно, можно сократить транспорт Правительства, о чем 

Светлана Алексеевна нам и рассказывала. Можно сократить и какие-то там 

придумать компенсации и так далее. Но мне вдруг понадобилась машина. Что-

то случилось со мной, болезнь какая-то на меня напала, я не могу сам ехать за 

рулем, и я начинаю заказывать машину. И вы начинаете заказывать машину, и 

Сергей Сергеевич начинает заказывать машину, и Юрий Афанасьевич начинает 

заказывать… А мы их сократили, эти машины. Мы срываем мероприятие пол-

ностью. Это один факт. То есть мы не можем просто-напросто, мы не рассчита-

ем те возможности сокращения транспорта, который обеспечивает нам дея-

тельность депутатскую на сегодняшний день. 

И последнее. Вот смотрите, предположим, мне дали право компенсации. 

У нас лимитированное право или какое? Я по 500 километров наматываю сего-

дня по округам, а 500 километров в день – это где-то около 3 000 рублей. Это 

что, у меня содержание получится моего транспорта 300 000 рублей в месяц что 

ли или в 10 дней что ли получается? Я что-то неверно там рассчитал, но много.  

Я считаю, Губернатор очень четко акцентирует внимание: "Уважаемые 

депутаты, независимо от партийной принадлежности я обеспечиваю вам гаран-

тии безопасности, проводя водителям медицинский осмотр и так далее, будьте 

здоровы, счастливы – это нам Губернатор говорит – и отвечайте по тем чаяни-

ям, которые вам избиратель дал". 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, разные мнения. Могу ли приступить к голосованию? Да. 

Ставлю законопроект на голосование в первом чтении. Прошу проголо-

совать. За – 9, против – 30, воздержалось – 4. Законопроект не прошел. По ито-

гам голосования он не набрал необходимого количества голосов и считается 

отклоненным.  

Решение об отклонении законопроекта будет оформлено постановлением 

Думы. Мы за это не голосуем.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 635-5 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края".  

Вопрос внесен депутатами Ефимовым Геннадием Михайловичем, Дроз-

довой Ольгой Павловной, Сысоевым Александром Михайловичем, комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению.  

Слово предоставляется одному из авторов законопроекта Ефимову Ген-

надию Михайловичу.  
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Пожалуйста, уважаемый Геннадий Михайлович.  

 

Ефимов Г.М. Спасибо.  

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Проект закона Став-

ропольского края "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Ставропольского края" разработан в целях оптимизации денежных средств 

бюджета Ставропольского края. Статьей 1 законопроекта предлагается внести 

изменения в приложение 2 "Таблица соответствия классных чинов государст-

венной гражданской службы Ставропольского края к должностям государст-

венной гражданской службы Ставропольского края к Закону Ставропольского 

края от 01 августа 2005 г. № 45-кз "О порядке присвоения и сохранения класс-

ных чинов государственной гражданской службы Ставропольского края" (далее 

– приложение к Закону Ставропольского края № 45-кз), исключив из вышеука-

занного Закона должность "представитель Губернатора Ставропольского края в 

муниципальном образовании Ставропольского края". 

Статьей 2 законопроекта предлагается внести изменения в Закон Ставро-

польского края от 05 марта 2007 г. № 12-кз "О Реестре должностей государст-

венной гражданской службы Ставропольского края", исключив из перечня долж-

ностей государственной гражданской службы Ставропольского края в аппарате 

Правительства Ставропольского края (далее – перечень должностей) должность 

"представитель Губернатора Ставропольского края в муниципальном образова-

нии Ставропольского края". 

Статьей 3 законопроекта предлагается внести изменения в раздел 1 при-

ложения "Размеры должностных окладов государственных гражданских слу-

жащих Ставропольского края к Закону Ставропольского края от 05 марта 2007 г. 

№ 13-кз "О должностных окладах государственных гражданских служащих Став-

ропольского края" (далее – приложение к Закону Ставропольского края № 13-кз), 

исключив из должностных окладов должность "представитель Губернатора Став-

ропольского края в муниципальном образовании Ставропольского края". 

Решение о сокращении должности "представитель Губернатора Ставро-

польского края в муниципальном образовании Ставропольского края" направ-

лено на оптимизацию расходов дефицитного бюджета Ставропольского края.  

В настоящее время из бюджета Ставропольского края на обеспечение 

деятельности представителя Губернатора Ставропольского края в муниципаль-

ном образовании Ставропольского края выделяется 1 465 тыс. рублей в год. 

Представителями Губернатора Ставропольского края в муниципальном образо-

вании Ставропольского края работают семь человек, и для обеспечения их дея-

тельности требуется 10 255 тыс. рублей ежегодно.  

Принятие законопроекта не потребует признания утратившими силу, 

приостановления, изменения или принятия других нормативных правовых ак-

тов Ставропольского края. Внесение предложенных изменений в закон Ставро-

польского края не потребует выделения дополнительных бюджетных средств,  

а приведет к экономии бюджетных средств в размере 10 255 тыс. рублей еже-

годно. 
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Положения законопроекта соответствуют Конституции Российской Фе-

дерации, федеральным законам и Уставу (Основному Закону) Ставропольского 

края. 

Спасибо, коллеги. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Геннадию Михайловичу? 

Нет. 

Благодарю Вас, Геннадий Михайлович. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, члены 

Правительства и приглашенные! Рассматривая законопроект об упразднении 

должности представителя Губернатора Ставропольского края в муниципальном 

образовании Ставропольского края, комитет, прежде всего, основывался на 

мнении Губернатора края по данному вопросу, поэтому с учетом заключения 

Губернатора, поступившего на законопроект, комитет принял решение реко-

мендовать Думе его отклонить. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

Спасибо. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пус-

тоселову Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губер-

натора края по обсуждаемому законопроекту. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович.  

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правитель-

ства, приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир 

Владимирович отмечает, что образование института представительства муни-

ципальных образований позволило повысить эффективность взаимодействия 

между Губернатором, Правительством и органами местного самоуправления, в 

том числе в отдаленных территориях Ставропольского края, обеспечить допол-

нительный канал коммуникаций Губернатора края с населением. Представите-

ли Губернатора в муниципальных образованиях выполняют большой объем ра-

боты, связанной с исполнением поручений главы края по широкому кругу во-

просов политического, экономического и социального развития территорий, 

вопросам кадровой политики и проблемам безопасности. Представители Гу-

бернатора постоянно проводят прием граждан, участвуют в различных меро-

приятиях, проводимых муниципалитетами. 
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Уважаемые депутаты, подробная информация о деятельности представи-

теля Губернатора края в муниципальных образованиях накануне заседания Ду-

мы была вам направлена на электронные адреса и позволяет вам оценивать их 

работу.  

Губернатор считает, что упразднение института представителей Губерна-

тора в муниципальных образованиях является нецелесообразным. 

С учетом изложенного глава края закон не поддерживает. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет. 

Спасибо, Сергей Романович. 

Какие будут мнения, уважаемые депутаты по предложенной концепции 

законопроекта? Ставлю законопроект на голосование в первом чтении. Прошу 

проголосовать. За – 6, против – 33, воздержался – 1. 

Уважаемые депутаты, по итогам голосования в первом чтении законо-

проект не набрал необходимого количества голосов и считается отклоненным. 

Решение об отклонении законопроекта будет оформлено постановлением 

Думы. 

Коллеги, у нас две минуты до перерыва. Как поступим? У нас осталось 

два вопроса. Вношу предложение закончить без перерыва рассмотрение вопро-

сов повестки дня. Кто за это предложение, прошу проголосовать. За – 43, про-

тив – 1, воздержавшихся нет. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 666-5 "О признании утратившими силу некоторых законодательных 

актов Ставропольского края".   

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

аграрным вопросам, продовольствию, земельным отношениям и землеустрой-

ству.  

Слово предоставляется министру сельского хозяйства Ставропольского 

края Ситникову Владимиру Николаевичу. 

Пожалуйста, Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Юрий Васильевич, предлагаю не заслушивать министра, 

так как вопрос обсужден на комитете. 

 

Председательствующий. Нет возражений.  

Может быть, есть вопросы? Нет. 

Спасибо, Владимир Николаевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андрее-

вичу.  

Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич.  

 

Богачев И.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Николай Тимо-

феевич, коллеги! Проект рассмотрен на комитете. Проектом закона предлагает-
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ся признать утратившими силу отдельные законодательные акты и правовые 

нормы, устанавливающие меры государственной поддержки участников лизин-

га, действия которых длительное время приостанавливались.  

На проект получены все необходимые экспертные заключения, имеющие 

положительный характер. Комитет принял решение рекомендовать Думе при-

нять проект закона в двух чтениях с учетом редакционной поправки. 

Прошу поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Благодарю Вас, Иван Андреевич. 

Какие будут замечания, уважаемые депутаты, по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас, уважаемые депутаты, имеется таблица поправок, в которой содер-

жится одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. 

Какие будут предложения у депутатов по поправке, которую профильный ко-

митет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать, уважаемые депутаты. За – 39, против и 

воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления, уважаемые коллеги? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 668-5 

"О внесении изменений в статью 4 Закона Ставропольского края "О по-

жарной безопасности".  

Вопрос внесен группой депутатов в количестве девяти человек – членов 

комитета по безопасности и комитетом по безопасности, межпарламентским 

связям, ветеранским организациям и казачеству.  
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Слово предоставляется председателю комитета Марченко Петру Петро-

вичу.  

Пожалуйста, уважаемый Петр Петрович.  

 

Марченко П.П. Уважаемый Юрий Васильевич, Уважаемый Николай 

Тимофеевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! 

Проект закона разработан в целях согласования отдельных норм краевого зако-

на о пожарной безопасности с федеральным законодательством. Им предлага-

ется уточнить положения, регулирующие участие населения в профилактике 

пожаров, а также полномочия Правительства края в сфере реализации гарантий 

краевой социальной защиты населения состава пожарной охраны, а также ук-

репления ее материально-технической базы. 

К проекту закона поступили все необходимые положительные заключе-

ния. Содержащиеся в них замечания редакционного характера будут устранены 

при выпуске законодательства.  

Решением комитет проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать наше решение.  

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Петр Петрович. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пус-

тоселову Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губер-

натора Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту.  

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович.  

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Вла-

димиров Владимир Владимирович поддерживает законопроект, отмечает, что 

он не противоречит законодательству Российской Федерации и законодательст-

ву Ставропольского края. Замечания юридико-технического характера, внесен-

ные Губернатором, возможно устранить на выпуске документа. 

С учетом изложенного Губернатор полагает, что законопроект может 

быть принят Думой Ставропольского края. 

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Сергей Романович. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Нет. Нет возражений, уважаемые депутаты, по принятию законопроекта в пер-

вом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  
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Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет.  

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во вто-

ром чтении на сегодняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и 

воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-

ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Дополнительный вопрос "Об обращении Думы Ставропольского края 

"К Министерству здравоохранения Российской Федерации и Министерст-

ву внутренних дел Российской Федерации "О включении психоактивного 

вещества "Прегабалин" в перечень наркотических средств, психотропных 

веществ и их прекурсоров, подлежащих контролю в Российской Федера-

ции, утвержденный постановлением Правительства Российской Федера-

ции от 30 июня 1998 г. № 681". 

Вопрос внесен депутатом Новопашиным Николаем Олеговичем, комите-

том по социальной политике.  

Слово предоставляется Новопашину Николаю Олеговичу.  

Пожалуйста, уважаемый Николай Олегович. 

 

Новопашин Н.О. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Несмотря на то, что приказом Мини-

стерства здравоохранения от 10 сентября 2015 года лекарственные препараты 

"Лирика", "Тропикамид" внесены в список препаратов, подлежащих предметно 

к количественному учету, в аптеках Ставропольского края они продолжают 

реализовываться в свободной продаже. Моя инициатива вызвана острой ситуа-

цией, сложившейся на территории региона. Только за последний месяц под 

воздействием данных препаратов в крае зафиксированы случаи ДТП, суициды, 

несколько смертей от передозировки, два человека находятся в коме и в тяже-

лом состоянии.  

Лекарственные препараты "Лирика" и "Тропикамид" синтезированы на 

основе психоактивного вещества "Прегабалин", действие которого на организм 

аналогично действию наркотических средств. Вещество вызывает стойкое при-

выкание и зависимость с малых доз и в короткие сроки. 

Прошу вас поддержать мою инициативу о необходимости включения 

"Прегабалина" в перечень наркотических средств, подлежащих строгому кон-
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тролю. Уверен, что когда за нарушение правил реализации лекарственных пре-

паратов, изготовленных на основе данного вещества, будет предусмотрено уго-

ловное наказание, продажа этих препаратов в аптеках из-под полы и без рецеп-

та прекратится. Подобная мера контроля никоим образом не отразится на лю-

дях, которым лекарственные препараты "Лирика" и "Тропикамид" жизненно 

необходимы. Они, как и прежде, смогут приобрести их в аптеках с рецептом 

согласно назначению врача. 

Прошу депутатов поддержать данное обращение. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Вопросы к Николаю Олеговичу? Нет. 

Спасибо, Николай Олегович.  

Слово предоставляется председателю комитета Коваленко Виталию Анд-

реевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Виталий Андреевич. 

Коллеги, прошу внимания. Осталось работать нам совсем немного. 

 

Коваленко В.А. Уважаемые коллеги, данный вопрос отработан комите-

том в установленном порядке. Имеется решение комитета, а также заключение 

правового управления Думы, которое носит положительный характер. Подго-

товлен проект постановления Думы. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета и принять поста-

новление на сегодняшнем заседании. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Виталий Андреевич. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, поступили ответы на депутатские запросы Калуги-

на Валерия Владимировича, Сауткина Сергея Сергеевича, Сысоева Александра 

Михайловича, Тереховой Светланы Алексеевны, Кузьмина Кирилла Александ-

ровича. Копии ответов у вас имеются.  

Поступили депутатские запросы:  

от Коваленко Виталия Андреевича на имя прокурора Ставропольского 

края об обращении жителей города Георгиевска;  

от Сауткина Сергея Сергеевича на имя прокурора Ставропольского края 

об обращении жителей города Ставрополя;  

от Судавцова Дмитрия Николаевича на имя прокурора Ставропольского 

края об обращении Мещеряковой В.М. о мошеннических действиях Колесни-

ковой А.С.; 
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три запроса от Кузьмина Александра Сергеевича на имя Губернатора 

края о предоставлении информации о деятельности некоммерческой организа-

ции Фонда капитального ремонта; на имя прокурора края и на имя начальника 

Главного управления Министерства внутренних дел об обращении жительницы 

города Буденновска Стрельченко по вопросу принятия мер по защите прав и 

интересов членов кооператива "Отборный продукт; 

четыре запроса от Кузьмина Кирилла Александровича: на имя министра 

строительства, дорожного хозяйства и транспорта Ставропольского края об об-

ращении жильцов домов барачного типа; на имя начальника управления Став-

ропольского края по строительному и жилищному надзору об обращении 

жильцов дома в городе Ессентуки по вопросу перерасчета платы за коммуналь-

ную услугу по водоснабжению; на имя прокурора края об обращении жильцов 

дома в городе Кисловодске по вопросу правомерности совершения сделки по 

отчуждению нежилого помещения; на имя начальника управления Ставрополь-

ского края по строительному и жилищному надзору об обращении жильцов до-

ма в городе Кисловодске по вопросу несоответствия начисления платы за по-

требление тепловой энергии. 

Копии запросов у вас также имеются.  

Депутатские запросы будут направлены для рассмотрения в установлен-

ном порядке. 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 19 мая текущего года 

пятьдесят первого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем 

опроса 28 постановлений Думы. Перечень постановлений у вас также имеется. 

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки дня нами рассмотрены. 

Какие имеются справки, замечания по ведению заседания Думы?  

Уважаемый Александр Сергеевич, пожалуйста. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Кузьмину Александ-

ру Сергеевичу и Кузьмину Кириллу Александровичу, Сауткину Сергею Сер-

геевичу и почему-то Владимиру Ивановичу Трухачеву поступило обращение 

Ассоциации крестьянских (фермерских) хозяйств, кооперативов и других ма-

лых производителей сельхозпродукции Ставропольского края: "Уважаемые де-

путаты, через несколько дней на Ставрополье начинается уборка зерновых 

культур урожая 2016 года. По мнению большинства специалистов края, при  

нормальных погодных условиях до уборки и во время уборки его валовой сбор 

ожидается выше прошлогоднего. Фермеры края готовы к проведению уборки 

урожая в сжатые сроки. Подготовлена техника, укомплектованы кадры, заго-

товлено потребное количество ГСМ. 

Вместе с тем, в Петровском районе с ведома администрации Петровского 

района по доставке урожая на место его хранения уже не одни год имеется про-

блема. Дело в том, что склады хранения элеватора находятся в городе Светло-

граде, а проезд три километра грузовому транспорту через город запрещен. Для 

того, чтобы доставлять зерно на элеватор или склады, необходимо сделать объ-
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езд города 40 километров через села Шведино, Николину Балку с выездом на 

трассу Ставрополь – Астрахань, что в 2 – 2,5 раза увеличивает время его дос-

тавки, простаивают комбайны, увеличивается продолжительность уборки, что 

приводит к увеличению себестоимости зерновых культур и потерям зерна. 

Для обеспечения доставки урожая шести фермерским хозяйствам района 

на элеватор и склады необходимо разрешение для проезда через город всего   

20 грузовым автомобилям. 

В советское время при уборке урожая транспорту, доставляющему зерно 

на элеватор, открывались все улицы города. 

Просим вас, уважаемые депутаты, через краевую Думу, Правительство 

края добиться разрешения только для 20 грузовых автомобилей фермерства 

"Урожайное" проезда через город Светлоград во время уборки урожая.  

Заранее благодарны, председатель Ставропольской краевой АККОР Пы-

ленок". 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Виктор Иванович, пожалуйста.  

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Аналогичное письмо 

и обращение было направлено нам во фракцию. Мы это обращение передали 

Губернатору, как положено, прокурору Ставропольского края. Я думаю, они 

вникнут в этот вопрос, разберутся в полном объеме и в соответствии с законом 

дадут оценку и юридическую, и правовую. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Может, мы так поступим, коллеги? Я себя то-

же хочу причислить к рассмотрению обращения. Я сегодня переговорил и с 

Пыленком, у него сегодня день рождения был, поэтому я с ним разговаривал, и 

он тоже это озвучил.  

Я обращаюсь к Вам, Николай Тимофеевич, давайте посмотрим. Может 

быть, для них и разрешить это движение. Это по городу Светлограду проходит 

краевая дорога. Это наши полномочия. Я знаю, что Вы этим занимались. Если 

есть возможность, давайте поможем людям, которые привезут зерно, а осталь-

ное движение, конечно, по городу Светлограду разрешать нельзя. Там люди 

стонут, потому что как только открывается движение, дорога узкая, она рассчи-

тана еще более на гужевые повозки, примерно так, как у нас Кавалерийская 

улица в городе Ставрополе, только уклон чуть поменьше. Мы Вас просим рас-

смотреть и оказать возможную помощь. Если есть обращения, наверное, Вы 

этим уже занимаетесь. 

 

Великдань Н.Т. Юрий Васильевич, уважаемые депутаты! Ежегодно этим 

вопросом в ручном режиме я занимаюсь, работаю и как руководитель штаба по 
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уборке зерновых мы постоянно… Не знаю, почему встал вопрос, я сегодня с 

Пыленком разговаривал, поздравлял с днем рождения. Я вижу, партию под-

ключил. Я думаю, что этот вопрос решится. В ручном режиме мы этим вопро-

сом занимаемся.  

 

Председательствующий. Это хорошо, когда две партии берутся за ре-

шение вопроса и решают его. 

 

Трухачев В.И. Депутат данный вопрос решил три дня назад. 

 

Председательствующий. Спасибо, Владимир Иванович. Давайте поап-

лодируем. (Аплодисменты.) 

Коллеги, на этом пятьдесят второе заседание Думы Ставропольского края 

пятого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России) 
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